Communication du 2 septembre 2022 de l'exécutif à l'attention de tous-tes les agents-es

Cher-es collaborateurs-trices, cher-es agent-es,

La période estivale qui s'achève a été marquée par des phénomènes climatiques extrêmes — canicule, sécheresse, incendies au niveau local - dont l'intensité s'accroît partout dans le monde, conséquences du dérèglement climatique. Celui-ci se double d'une crise énergétique, avec une hausse considérable du coût des énergies et des incertitudes sur les approvisionnements liées notamment à la guerre en Ukraine.

Notre territoire n'est pas épargné par ces phénomènes globaux : les dérèglements du climat font déjà partie du quotidien ; les ressources en énergie, en eau, ne sont pas infinies. Si chaque jour l'impact du dérèglement climatique et la finitude des ressources se fait davantage sentir, ces phénomènes ne sont pas une découverte : nous les avons placés au cœur du diagnostic que nous avions fait de la situation de notre territoire et ils nous ont conduits à proposer un projet politique construit sur les trois piliers des transformations écologique, sociale et démocratique.

Depuis deux ans, avec vous, nous avons engagé une transformation du territoire qui permet de répondre à ces grands défis et de nous adapter à ce nouvel état du monde. Cet été, nous avons réagi rapidement à la sécheresse, en réduisant l'arrosage dans les espaces verts. Nous avons également dû adapter notre stratégie d'achat de gaz alors que le contrat en cours arrivait à échéance. La hausse des coûts de l'énergie est rapide : le gaz acheté par nos collectivités pour 2023 est six fois plus cher qu'en 2022. L'inflation et la hausse du coût des matières premières auront également des impacts financiers extrêmement forts pour nos deux collectivités.

Nous avons élaboré des solutions pour un changement de modèle, nous avons déjà lancé et mis en œuvre des mesures essentielles pour la transformation du territoire. La crise énergétique nous conduit à réinterroger plus vite nos manières de faire, mais nous sommes convaincues que le service public est l'une des clés de la résilience de notre territoire, un refuge pour les habitants dans cette période d'incertitudes. Nous prendrons, ensemble, de nouvelles décisions courageuses au service du territoire, avec pour boussole la continuité du service public, la protection des plus vulnérables et notre adaptation collective à la nouvelle donne climatique, énergétique et financière.

Des décisions rapides seront nécessaires : recul de la période de chauffage et baisse de la température dans les bâtiments publics qui devra respecter la température moyenne de 19°C, adaptation du fonctionnement de certains bâtiments ouverts au public, changement des pratiques en matière d'éclairage public, révision de la manière d'organiser nos évènements voire du nombre d'évènements...

Nous ferons ces choix avec vous, en s'appuyant sur votre expertise du service public, grâce à la coordination de votre encadrement et dans le cadre du projet de transformation « EMSemble » impulsé par la direction générale.

Conscientes de l'impact de cette situation sur chacune et chacun d'entre vous, soyez assurés de notre pleine détermination pour garantir un maintien optimal de vos conditions de travail et un accès aux services publics dans le cadre d'un dialogue social apaisé.

Jeanne BARSEGHIAN
Présidente déléguée
Maire de Strasbourg

Pia IMBS
Présidente de
l'Eurométropole de
Strasbourg

Danielle DAMBACH Présidente déléguée